

## Aktuelle Projekte

### Pflege und Erweiterung der Streuobstwiese am Alfred-Ratswohl-Steg

Wir fühlen uns für die Pflanzen und deren Pflege auf der Streuobstwiese verantwortlich. Zum Tag der Streuobstwiese konnten wir bereits zum zweiten Mal Kindergartengruppen, Schulklassen und viele interessierte Menschen begrüßen. Wir werden dabei vom Wirtschaftshof unterstützt.

### Neophytentag

Organisiert durch Volker Kempe mit dem Verein Liebenswertes Lieboch entfernen wir die wuchernden Neophyten am Lusenbach und werden dabei von Gemeinde, Berg- und Naturwacht, Energie Steiermark und einem engagierten Helferteam unterstützt

### Tag der offenen Gartentür

Organisiert von Regine Schneis öffnen viele Liebocher Gartenfamilien ihre Tore und laden zur Besichtigung und zum gärtnerischen Austausch ein.

### Fallobststerne

In Absprache mit Gartenbesitzern und in Kooperation mit der Obstbörse retten wir Obst vor dem Verfaulen, verschenken diese vor Ort an interessierte Menschen, nehmen ein bisschen für uns mit nach Hause und bringen den Rest zur Familie Moser zum gemeinsamen Pressen, u.a. mit Familien im Rahmen der Bildungswelt.

#### Wie ihr uns findet

- Wir treffen uns jeden zweiten Montag im Monat um 18 Uhr im Medienraum der Gemeinde
- Meldet euch zu unserer WhatsApp-Gruppe an
- Telefonische Auskunft unter: 06641409803

## Grün statt Grau – Mehr Natur für Lieboch!



## Wer wir sind

Wir sind eine Bürgerbeteiligungsgruppe, die sich im Rahmen des Nachbarschaftsprojekts „Nachbarschaft zusammenleben“ von Styria Vitalis und der Gemeinde Lieboch“ bildete. Die Erschaffung und Erhaltung natürlicher Lebensräume in Lieboch liegt uns am Herzen

## Was uns wichtig ist



### Bäume pflanzen und erhalten

Bäume dienen als Schattenspender, bieten Nistplätze für Vögel und binden klimaschädliches Kohlendioxid. Wir wünschen uns, dass alte Bäume und Baumbestände in Lieboch erhalten bleiben und, wo immer es möglich ist, neue Bäume angepflanzt werden.



### Erhaltung von Grünflächen im öffentlichen Raum

In den letzten Jahren sind leider viele Grünflächen in Lieboch Neubauten und Bodenversiegelungen durch Parkplätze o. ä. zum Opfer gefallen. Wiesen und Grünstreifen sind wichtig für den Klimaschutz und sie bieten vielen heimischen Tierarten einen Lebensraum. Unsere Störche sind auf weitgehend naturbelassene Wiesen angewiesen! Bäume und Grün im öffentlichen Raum erhöhen die Lebensqualität! Schatten bietet Möglichkeiten der Begegnung und macht den Aufenthalt im Freien in heißen Sommermonaten angenehmer. Wir halten es daher für sehr wichtig, dass bei Bauvorhaben Wert auf ökologische Aspekte gelegt wird.



### Biotope für Insekten schaffen

Blühende Sträucher und Blumenwiesen erfreuen nicht nur das Auge, sie sind auch lebensnotwendig für Bienen, Schmetterlinge & Co. Aus vielfältigen Gründen verschwinden diese natürlichen Lebensräume immer mehr – wir setzen uns für den Schutz von Blumenwiesen und die insektenfreundliche Bepflanzung öffentlicher Plätze ein.



### Bewusstsein für die Natur bilden

Steingärten und monotone Rasenflächen sind pflegeleicht und sehen stets ordentlich aus, naturnah sind sie aber leider nicht. Naturschutz fängt im eigenen Garten an: Es gibt auch ohne großen zeitlichen Aufwand zahlreiche Möglichkeiten, Lebensräume für Igel, Insekten, Vögel und andere Nützlinge zu schaffen.

Wir legen Wert darauf „miteinander“ Schutz- und Erhaltungsarbeiten durchzuführen und für eine gute Zukunft zu planen.

**Wer auf diese Weise einen kleinen Beitrag zur Erhaltung des ökologischen Gleichgewichts und für ein gesundes Leben mit der Natur leisten möchte, ist bei uns herzlich willkommen!**